
ご意見 

 

☆自助食器と活用方法（活用してみたい商品） 

目安付きマグカップ、色付きの食器、滑り止めシート、ビン蓋オープナー、シリコン型、手付き汁椀、 

仕切り自助具、色付きカップ、 

 

☆大塚製薬商品紹介 

・リハさんへ伝えます。 

・いつもと変わらない。 

・プリントがあると良かった。 

・試してみたいが、価格が高い。 

・実際に使用してみたい。 

・新商品を知れて良かった。 

 

☆業務アンケート結果報告 

・在宅復帰支援強化型を実施している施設のアンケートもしてほしい。 

・グラフの色を白黒で見やすいようにしてほしかった、平面の棒グラフの方が良い。 

・経口維持加算の加算率が上がっていることが分かった。 

・看取りを行っている施設が多いことに驚きました。 

・直営の管理栄養士が少ないため直営の良さを知ってもらいたいと思った。 

・自身の施設と結果を比べてみようと思った。 

 

☆小山先生講演の感想等 

・食事形態、姿勢、全身状態などとても大切なことがよく分かった。 

・先生の講義は、4 回目ですが毎回大きな発見があります。もう少しゆっくり聞きたかった。 

・本を参考に少しでも利用者様の役に立てるよう多職種で頑張ります。 

・具体的な例をもっと見たかった 

・KT バランスチャートでの評価、大変参考になりました。 

・実践的な内容で、身をもって体験することができました。 

・具体的で施設でも使おうと思える内容でした。 

・もっともっと聞いていたい、知りたいと思える内容でした。実践出来るものから取り組んでいきたい。 

・正しい食事介助のスキルを身に付けたいと思いました。 

・食事形態を再考しようと思った。 

・食べる施設を多職種で働きかけていきたい。 

・実践しようと思いますが介護職へ知識や伝えたいことを理解してもらうことが難しいと思い自信がない。 

・介助方法をもう少し学ぶべきだと痛感しました。 

・とても分かりやすかった（多数）。 

・今回は ST と参加して良かった、実践につなげやすいと思った。 

・今まで行っていた介助方法が間違っていたり、自身の食べやすい食べ方がそのまま介助方法に繋がるので 

見直したいと思った。 

・少しでも出来るところから実践したい。 



・現場で食介することはほとんどないが、今後現場に出て介助してみたいと思います。 

・普段仕事をしていると、なかなか知りえない情報が多かった。 

・実践するには自分がもっと勉強していかねばならないと思った。 

・業務の中で心得なければならないことが多くあり、自ら進んで実践していこうと思った。 

・物性の違う物を同時に飲み込みことが難しいということがよく分かった。 

・まずは同じ思いがあるスタッフを探すことから始めたいと思いました。 

・小山先生の熱い思いが伝わりました。 

・小山先生の温かい気持ちから来る仕事、本当に感動しました。あっという間ゼリー調べてみます。 

 

☆実践が難しい理由 

・出来ることもあるが、コスト面で上司の理解が得られないことが多い。 

・補食の使用ができない、予算がない。 

 

☆研修会全体へのご意見 

・介護報酬改定に向けての勉強会はどうでしょうか。 

・午前中の開催を希望、休憩は不要。 

・待ち時間が長い、遠方から来ているので始める時間等で調整してもらいたい。 

・研修の申し込みの締め切りが早いため、もう少し長めの設定でお願いしたい。 

・この度は充実した研修会をありがとうございました。 

・今回の部会役員さんは、研修会がどれも興味深く勉強になります。 

・実演を交えた研修はとても分かりやすく、今後も行って欲しい。グループワークもお願いしたい。 

・一日研修はないのでしょうか。 

・いつも様々な視点からの研修を考えて下さり、ありがとうございます。12 月も楽しみにしています。 


